

POINTS SAILLANTS



Conseil d'administration de l'ACFA • Aout 2019 (réunion statutaire) Septembre 2019 (réunion spéciale)

ENQUÊTE SUR LA CONDUITE DES REPRÉSENTANTS DE L'ACFA

Lors de la dernière assemblée générale annuelle de l'ACFA, la proposition suivante a été adoptée : « Que l'ACFA forme un Comité ad hoc de trois membres actifs de l'ACFA, excluant tout élu ou employé dont l'organisme ou l'établissement reçoit des fonds du gouvernement fédéral. Le Comité ad hoc serait mandaté d'établir des paramètres en vue de retenir les services d'un enquêteur professionnel et indépendant pour enquêter sur toute forme d'allégations d'intimidation et d'agression au travail, et autre conduite inappropriée, aux tables politiques et au sein de l'ACFA, provinciale et régionales, en général. Dans un premier temps, l'enquêteur remettrait son rapport final et ses recommandations au Comité ad hoc qui le présenterait au Conseil d'administration avant l'AGA de 2019 ». Au cours de l'année un comité ad hoc a été formé et un médiateur embauché pour enquêter sur les allégations d'intimidation au sein de l'ACFA. Le médiateur a rencontré les personnes impliquées et un rapport a été compilé avec les résultats de l'enquête. Un compte rendu de cette enquête sera fait lors de l'assemblée générale annuelle de l'ACFA, le 19 octobre prochain à 14h30.

JOURNAL LE FRANCO

Après plusieurs démarches et avis tant sur le plan comptable que juridique, les membres du conseil d'administration ont décidé d'entamer les démarche de vente du Journal Le Franco à la réunion statutaire du mois d'aout et d'en informer l'assemblée générale annuelle. Lors de la rencontre spéciale de septembre, le conseil d'administration a pris connaissance de l'ébauche d'acte de vente. Compte tenu qu'il ne répondait pas complètement à tous les points de la résolution adoptée en aout, le conseil d'administration a décidé de confier la poursuite de ce dossier au prochain CA qui entrera en fonctions après l'assemblée générale annuel du 19 octobre 2019.

SECRÉTARIAT PROVINCIAL DE L'ACEA

La Cité francophone 8627 rue Marie-Anne-Gaboury Pavillon II, Bureau 303 Edmonton, Alberta T6C 3N1 **Tél.**: 780 466-1680 **Téléc.**: 780 826-1923 acfa@acfa.ab.ca www.acfa.ab.ca

VIVRE EN FRANÇAIS EN ALBERTA!

ÉLECTIONS À L'ACFA

La période de candidature pour les élections du conseil d'administration de l'ACFA pris fin le 30 aout dernier. Plusieurs candidatures ont été reçues. En effet, tous les postes d'administrateurs ont été pourvus par acclamation. Le poste de la présidence de l'ACFA est en élection avec deux candidatures pour le poste. La période électorale se déroulera du 20 septembre au 15 octobre. Tous les membres sur la liste électorale en date du 10 septembre pourront voter par papier ou en ligne.

PLAN D'ACCUEIL DU PROCHAIN CONSEIL D'ADMINISTRATION

En prévision de l'élection d'un nouveau conseil d'administration en octobre 2019, un plan d'accueil et de formation a été accepté par le conseil d'administration actuel pour les membres qui prendront la relève. Ce plan prévoit une retraite avec l'équipe de l'ACFA, une formation en gouvernance, la présentation et l'appropriation des documents officiels et des politiques de l'organisme ainsi que de ses mécanismes de fonctionnement. Un cartable de l'administrateur sera aussi créé afin de faciliter l'accès de chacun aux documents de référence et à différents outils pour les nouveaux administrateurs.

PLANIFICATION STRATÉGIQUE ET CADRE CONCEPTUEL

Le cadre conceptuel a été renommé « Plan de développement global, projet de société». Les membres du Conseil d'administration, lors d'une rencontre spéciale en juillet, ont pu offrir une variété de corrections et de modifications. Une version a aussi été présentée au Forum communautaire ou les membres de la communauté ont pu offrir des critiques et des modifications afin que le produit, qui sera présenté lors du Congrès annuel de la francophonie, puisse bien représenter l'orientation de la francophonie albertaine pour les cinq prochaines années. Ce plan de développement cherche à être un document de référence, un guide clair et complet sur l'évolution de la francophonie et ses orientations, incorporant toutes les facettes de cette dernière, aidant à situer les nouveaux arrivants et les associations dans leurs visions à long terme de l'Alberta. "Le Plan de développement global" se trouve actuellement sur le site web de l'ACFA et sera officiellement présenté lors du Congrès annuel.

NOMINATION À LA TABLE D'ÉVALUATION ET DE PROPOSITION

La table de d'évaluation et de proposition est responsable d'analyser les demandes de financement de Patrimoine canadien et existe suite à l'entente de collaboration entre le ministère fédéral du Patrimoine canadien et du secteur communautaire francophone en Alberta. Tous les deux ans, des membres terminent leurs mandats en alternance. La table vise à représenter le territoire de la province. Lors de la dernière réunion du Conseil d'administration, la liste des candidatures pour les trois postes vacants a été évaluée. Deux postes pour le sud et un poste pour le nord ont été pourvus pour compléter sa composition et seront occupés par : Françoise Siqur-Cloutier, Isabelle Cliche, Pauline Légaré

CRÉATION D'UN TARIF D'ADHÉSION JEUNESSE

Les membres du Conseil d'administration ont décidé d'un tarif jeunesse pour les 16 à 25 ans, qui sera lancé lors du mois de mars 2020, soit lors du mois de la francophonie. Le tarif sera de 0 \$ lors de la première année et 5 \$ pour les années subséquentes, jusqu'à l'âge de 25 ans. Cette initiative est mise en place dans l'espoir d'impliquer davantage la relève albertaine dans les processus décisionnels de l'ACFA et les encourager à participer activement au rayonnement de la francophonie en Alberta.

ENTENTES AVEC LES REPRÉSENTANTS DES CLIENTÈLES

En discussion depuis fort longtemps avec la Fédération des aînés francophones de l'Alberta (FAFA), l'ACFA signera une entente de représentant clientèle avec l'organisme. Un protocole de signature en deux temps se déroulera en septembre lors de l'assemblée générale annuelle de la FAFA puis lors du Congrès annuel de la francophonie albertaine en octobre.

ÉLECTIONS FÉDÉRALES

L'ACFA participe activement à la stratégie nationale de la Fédération des communautés francophones et acadiennes (FCFA) du Canada afin de mettre la question de la modernisation de la Loi sur les langues officielles sur l'agenda électoral fédéral. Les candidats des principaux partis seront rencontrés, séparément par parti, durant le mois de septembre pour leur expliquer cet enjeu de manière détaillée et leur parler de la réalité franco-albertaine.